

En el teatro de la "U":

HOY ESTRENAN OBRA LAS TRES PASCUALAS

Hoy a las 20.30 horas la Compañía de Teatro de la Universidad de Chile, Sede Antofagasta, estrena la obra de Isidora Aguirre, "Las Tres Pascualas", nueva versión de la leyenda chilena que realizó la autora especialmente para el conjunto teatral antofagastino.

LA LEYENDA

Cuenta la leyenda chilena que las tres Pascualas vivían junto a una laguna, soñando con el amor; pasó por allí un forastero, y las tres, apasionadamente, se enamoraron.

Pero un día el forastero se fue y las Pascualas, que antes se querían como hermanas, se miraron con odio y con recelo. Hasta que se dijeron: ¿A qué pelearnos? ¿No estamos las tres sufriendo el mismo mal? Vamos a la laguna y la que alcance primero la otra orilla es la que más lo quiere. Y nadaron, nadaron hasta el cansancio, llegando una y otra vez juntas a la orilla; hasta que la Pascuala primera desapareció bajo el agua. La segunda se sumergió en su busca, y como ninguna de las dos volvió a aparecer, la Pascuala tercera se dejó morir por ellas.

Dicen que de noche se escuchan voces y repique de campanas, son las tres Pascualas que aún lloran su amor desde el fondo de la laguna.

LA OBRA

La primera versión teatral de esta leyenda fue realizada por Isidora Aguirre en 1957. El año pasado, la misma escritora entregó el texto de su nueva versión al Teatro de la U. de Chile, Sede Antofagasta.

Boris Stoicheff, director de la obra ha señalado con respecto a esta nueva versión: "Trata de la eterna lucha entre el bien y el mal. He descubierto la parte mitológica de la obra, en el sentido de que el mal está representado por la machi o demonio, que llega a una isla don-

de todos sus habitantes son simbólicamente el bien. Cuando se produce la llegada del forastero, se desequilibra todo el orden existente en el lugar, donde existen leyes propias de la vida. Tienen además mucho exorcismo".

REPARTO

"Las Tres Pascualas" son interpretadas por: Teresa Ramos, como Elvira, la madre; Luz Varas es Ursula, su hermana muda, y Margarita Barón es Catalina, hija de Elvira.

Mañuca es interpretada por Meche Chacc; Antonio por Oscar Vigouroux y Carmela por Brenda Gilón.

Omar Galarce es el machi y Félix Alcayaga es el forastero.

Angel y Manuel Lattus, José Santander y Carlitos Núñez integran el coro de hombres que representan a un grupo de pequeños diablillos.

MUSICA

La excelente música que se escuchará en "Las Tres Pascualas" fue escrita por el talentoso profesor y director del Coro de la Universidad Técnica del Estado, Rubén Cáceres, cuyas melodías pasaron a sustentar esta nueva versión teatral de "Las Tres Pascualas".— J. G.



Félix Alcayaga interpreta a Daniel y Teresa Ramos a Elvira en la obra "Las Tres Pascualas", de I. Aguirre que se estrena hoy en Antofagasta